

L'université de Wakayama se trouve en montagne et est entourée de beaux paysages naturels. Ses bâtiments sont entièrement neufs. Pour y accéder, il faut monter une pente tous les jours, ce qui est un très bon exercice.

Lorsque je suis arrivé à Wakayama, la responsable du département des relations internationales est venue me chercher à la gare, m'a emmené à la mairie pour y faire ma demande de carte de séjour, puis à la résidence pour étudiants étrangers. J'ai été très étonné par l'accueil et l'aide que j'ai reçus de la part des personnes de l'université et des bénévoles qui s'occupent des étudiants étrangers. Les étudiants étrangers qui vont en France, eux, reçoivent généralement le même traitement que les étudiants français, c'est-à-dire qu'ils doivent se débrouiller seuls, se heurter aux visages contraires des gens des bureaux et à la complexité des procédures administratives, ce qui a souvent pour résultat de leur faire croire qu'ils ne sont pas les bienvenus et qu'ils feraient mieux de rentrer au plus vite dans leur pays. Quand je réfléchis à l'accueil plus que chaleureux que j'ai reçu ici, je me dis que l'hospitalité japonaise est tout de même exemplaire.

Les étudiants étrangers de Wakayama peuvent se réunir dans le département de relations internationales, y utiliser les ordinateurs et passer en revue les différentes brochures et informations destinées aux étrangers qu'on peut y trouver. Tous les étudiants étrangers peuvent apprendre le japonais avec un professeur bénévole.

En France, j'apprenais principalement la grammaire, les kanjis et le vocabulaire japonais. Je devais mémoriser une vingtaine de kanjis et une cinquantaine de mots de vocabulaire par semaine. En revanche, les cours de l'université de Wakayama sont axés sur la compréhension orale et écrite, la pratique orale et écrite, la culture japonaise et la compréhension inter-culturelle. À la fin du cours, il arrive souvent qu'on nous demande notre avis sur le cours. Comme je n'y suis pas habitué, j'ai du mal à trouver quoi écrire. Je pense que si les étudiants français devaient en écrire en France, ils ne feraient que critiquer, mais ici, tout le monde écrit toujours des choses très gentilles, ce qui fait que je me demande parfois quel est l'intérêt de ces commentaires.

Mis à part les cours de japonais, on peut choisir assez librement les cours que l'on veut suivre. Moi, j'ai pris un séminaire sur la recherche culturelle et un cours sur la communication inter-culturelle au semestre précédent, ainsi qu'un cours de littérature japonaise ce semestre-ci. Les professeurs du séminaire sur la culture ont organisé un dîner dans un restaurant ainsi qu'une soirée takoyaki en mon honneur, ce qui m'a plutôt embarrassé. L'université organise chaque année un concours de discours, des sorties et divers événements pour les étudiants étrangers.

Je ne regrette absolument pas d'être venu à l'université de Wakayama. J'y ai fait un séjour très riche et agréable.